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擬建「預保制度」一年申報期內禁損禁拆

保護歷史建築 廣州啟動普查
香港文匯報訊（記者 田一涵 孔雯瓊 綜合

報道）為增強空管管控協調能力，減少人為
造成的航班延誤，民航局於日前提出「不限
起飛」的舉措，包括首都機場在內的八大繁
忙機場，除了天氣和軍方活動以外，不再受
對方機場管制影響而推遲起飛。
此項舉措出台之前，如果目的地機場有流

量管控等情況，本場的飛機也無法起飛，需
要等目的地機場恢復正常後方能起飛，後續
的航班也將受此影響順延起飛。
據相關人士透露，「不限起飛」不是完全

不考慮安全因素的強行要求起飛，只是以地
面等待為主、輔以空中等待的綜合舉措，在
保證安全的前提下，盡量縮短航班之間的距
離。民航局所指八大繁忙機場分別為北京首
都機場、上海虹橋機場、上海浦東機場、廣
州白雲機場、深圳寶安機場、成都雙流機
場、西安咸陽機場、昆明長水機場。
民航業內人士分析，民航局此舉可減少人

為的流量控制，有望杜絕各機場間的不統一
協調情況。

滬航班欠準 3班1延誤

另外，據內地航班跟蹤平台飛常準統計，
上海虹橋、浦東兩大機場暑期進港航班準點
率表現不佳，如按照延誤30分鐘以內算準
點，上海兩大機場只有63.65%與66.68%的準
點率，也就是說，每3架航班中，就有1架會
長時間延誤。
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香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）昨日茂
名市紀委表示，茂名市國土資源局副局長吳華強涉
嫌嚴重違紀，正接受組織調查。2006年以來，吳華
強先後任茂名市國土資源局執法監察大隊長、副局
長等職務，今年4月，遭人舉報擔任土地監察大隊隊
長期間，收取巨額保護費，充當非法採礦保護傘。

香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）昨日下
午，廣東省十二屆人大常委會第三次會議決定免去
李珠江、陳華一的省人大常委會副秘書長職務。
據廣東紀檢監察網消息，省人大常委會副秘書

長、省海洋與漁業局原局長李珠江因嚴重違紀被開
除黨籍和公職。經查，李珠江在省海洋與漁業局任
職期間，利用職務上的便利，為他人謀取利益，先
後多次收受他人賄賂，數額特別巨大。李珠江的上
述行為已構成嚴重違紀並涉嫌犯罪。
另外，經廣東省紀委有關負責人證實，省人大常

委會副秘書長陳華一因涉嫌嚴重違紀，正在接受組
織調查。

香港文匯報訊 據《新快報》報道，前日（30日），
廣東省委、省政府在汕尾市召開陸豐、惠東製販毒問
題剖析會暨全省雷霆掃毒專項行動動員會。廣東省委
副書記、省政協主席、省委政法委書記朱明國在會上
表示，廣東如今毒情已超過雲南，成為內地最嚴重地
區，並要求打好緝毒戰，力爭3個月內初見成效。
會上，朱明國表示，廣東已成為內地毒情最為嚴重

地區。據介紹，僅今年上半年，全省就偵破毒品案件
10,559宗，抓獲犯罪嫌疑人11,473人，搗毀製毒窩點
132個，繳獲各類毒品5.26噸，繳獲槍支44支、子彈201
發。
目前廣東21個地級市全部有搗毀過製毒窩點，製毒

販毒嚴重，其中以陸豐惠東地區毒品問題最為嚴重。

陸豐毒品主要以冰毒為主。2012年內地冰毒有34.3%由
陸豐製造。2013年上半年陸豐製販毒案件繼續上漲
222%。目前陸豐吸毒者1萬多人，其中4,000多是本地
人。至於惠東，主要是K粉，2008年首次發現，2011年
省裡整治，近三年2.9噸K粉來自惠東，佔全國20%，
向全國2/3省份輸出K粉。

展開緝毒戰 力爭3個月見效

朱明國表示，截至6月底，廣東登記在冊吸毒者
373,500人，佔全國1/6，廣東15個地級市，每個市有超過
1萬人吸毒，97個縣市區超過千人吸毒。2012年底廣東吸
食合成毒品者比2008年增加五倍，問題反而更嚴重了。
朱明國在會上要求，打好緝毒戰，力爭3個月內見成

效。在戰術上，靈活運用禁毒「六大戰法」，同時要打
好「三大戰役」：信息戰、大會戰、集群戰。在進攻
戰的同時，也要打好防禦戰，避免製毒向外轉移，防
止下一個陸豐、惠東出現。

「東山洋樓、西關大屋」。本是
廣州最鮮明的建築印記。

然而，近年由於集聚南歐風格騎樓建
築群的恩寧路因城市改造正式開拆，
粵劇名伶紅線女、陸雲飛、楚岫雲等
的故里，今已不存；而劉美卿、關海
山、小飛紅等人的舊宅，早成空巢，
旦夕堪危。就連昌華涌側的靚少佳故
居，也因河涌工程的影響，出現了深
淺不一的裂紋。
6月因缺乏一個合法的受保護身份，

以及相關部門「遲作為」，導致民國
「熊貓建築」的金陵台和妙高台在深夜
悄然拆成廢墟；同月蘿崗區地鐵6號線
施工現場5座先秦古墓一夕被毀，引發
了坊間的震動與聲討。

重申報輕管理致強拆
廣州大學廣州發展研究院日前直指，

歷史建築被毀，反映出廣州這座歷史文
化名城在保護上的滯後。「存在重申報
（歷史文化名城），輕管理；重建設，輕
保護；多頭管理；法規不完善等問
題。」而記者也了解到，至2013年全市
約有3000處文物保護單位，需要大量的
搶修維修經費，這是制約文物和歷史建
築保護工作的重要原因。
針對當前社會高度關注的歷史古建築

保護問題，廣州市副市長王東31日透
露，廣州正在推動《廣州市歷史文化名
城保護條例》等立法工作，其中包括擬
建立預先保護制度，即對尚未確定為文

物、歷史建築，具有一定歷史文化價值
的建築，明確在一年的申報期內，該建
築不得損壞或者拆除。市政府正在研究
專項資金的管理辦法，已初步確定了
6000萬元文物保護專項資金用於文物維
修、考古發掘、鼓勵社會參與等方面的

工作。同時，廣州已全面展開文物和歷
史建築大檢查活動，並啟動第五次文物
和歷史建築普查工作，對已批未建項目
的工地更要盡快查。希望頻發的悲劇事
件能夠喚起社會各界的保護共識，盡快
還清廣州在歷史文化保護上的「舊債」。

粵人大常委會兩副秘書長被免職

茂名國土資源局副局長涉違紀

廣東毒情 內地最嚴重

■早前，廣州海關公布緝查毒品走私情況，並展示查

獲的毒品和藏毒工具。 資料圖片
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香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）廣州是一座具有2200多年

歷史的文化名城，舊城區擁有大量歷史文化遺跡，但近期卻頻頻爆出

「歷史建築被強拆」的新聞。廣州市副市長王東昨日表示，當局已啟動

第5次文物和歷史建築普查，擬建立預先保護制度，即對尚未確定為文

物、歷史建築的，明確在一年的申報期間內不得損壞或拆除。

■保存得較為完好的廣州

西關大屋。 網上圖片

粵港澳水質水量遙感監測系統關鍵
技術及示範是粵港科技聯合招標

項目之一。香港中文大學太空所、廣東
中山大學、中國科學院南海海洋研究所
等機構合作，利用衛星遙感技術監測東
江流域、珠江口和香港周邊水域的水環
境變化，作為粵港澳跨境水環境監測的
信息平台，協助地方政府協商環境規
劃。
據悉，粵港澳水質水量遙感監測系統

關鍵技術及示範項目於去年開始實施。
鄧孺孺表示，他進行大氣和水環境遙感
監測已十幾年。早在該項目實施之前，
中山大學相關團隊已在珠三角及東江流
域等區域進行遙感監測。遙感監測相對
於傳統的水質取樣，更容易了解到整個
監測區域面上的情況，哪裡出現了污染
源，如何分佈，大中型的污染源在哪裡
都能清楚的體現出來，從而作出應對。

料項目研究費用達4500萬

他又指，相關項目通過衛星周期性覆
蓋獲得相應數據，一般兩天就能覆蓋一

次。不過，由於廣東天氣雲比較多，相
關監測將會受到影響，但有把握每個月
有一次完整的有效數據。
「粵港澳水質水量遙感監測系統關鍵

技術及示範」作為粵港科技合作聯合招
標的項目之一，將獲得兩地政府的研究
經費的支持。而該項目又獲得國家「支
撐項目」，及廣東相關部門及地市相關
部門的支持，估計整個項目各種配套研
究經費達4500多萬。鄧孺孺介紹，在前
期研究的基礎上，將與東江流域相關管
理部門合作，10月起正式啟動東江流域
水質水量遙感監測。在更完善的基礎
上，相關遙感監測將在2014年底推至廣

東全省。

■鄧孺孺教授介紹相關遙感監測情況。

本報廣州傳真

香港文匯報訊（記者高麗丹北京報道）

繼國家食品藥品監督管理總局「三定」
順利完成之後，各地食藥監部門隨之進
行改革。北京市將設立食品藥品監督管
理局，將整合原北京市藥監局、北京市
食品安全辦的職能，負責對北京市食品

和藥品安全性、有效性實施統一監督管理。新
成立的食藥監局或於8月底正式掛牌。
北京市政府近日發佈了《關於設立北京市食

品藥品監督管理局的通知》。《通知》稱，決定
設立北京市食品藥品監督管理局（簡稱「食藥
監局」），為市政府直屬機構。 將負責對北京市
生產、流通、消費環節的食品安全和藥品的安
全性、有效性實施統一監督管理。北京市食品
藥品監督管理局加掛北京市食品藥品安全委員
會辦公室牌子，承擔北京市食品藥品安全委員
會的具體工作。
北京市藥監局以前僅負責保健食品，機構改

革之後將同國家食品藥品監督管理架構保持統
一。新組建的北京市食藥監局將整合原北京市
藥監局、北京市食品安全辦的職能，並於近期
掛牌。屆時，機構、編制、職能「三定」詳細
方案將出台，原來食品、藥品分散的監督、管
理職能將統一。
記者昨日就此事採訪了北京市工商部門一名

工作人員，「我們目前都是在等待中。」據了
解，哪些人到新組建的部門，人員如何調整還
沒有最後確定，有可能按人員編制一刀切，也
有可能根據意願，從其他各部門抽調人選。
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東江10月起遙感監測水質
更易了解污染源作處理 港人飲水更安心

香港文匯報訊（實習記者 楊艷如

內蒙古報道）內蒙古呼和浩特馭馬文
化節將於9月8日至21日舉行，此間將
會舉辦純血馬拍賣會、中外馬主論
壇、奔馬日等多項活動。作為公認的
世界現代馬種發源地之一的內蒙古自
治區，今年將首次引進國際化標準運
作的育馬、馴馬、拍賣、賽事全產業
鏈發展模式。
在純血馬拍賣會上，來自愛爾蘭、

澳大利亞、法國等地的優質純血賽馬
會逐一亮相，參與拍賣。其中包括全
球知名的頂級純血馬繁育馴養巨頭企
業—愛爾蘭庫摩馬業集團提供的數
匹擁有國際一流種馬血統的良駒。

作為公認的世界現代馬種發源地之
一的內蒙古，有㠥適合繁育和馴養馬
匹的自然條件、良好的區位優勢以及
深厚的馬文化底蘊，將推動現代純血
馬業在內蒙古發展壯大。

純血馬拍賣會9月舉行

■北京市藥

監局社區設

點，教居民

辨別假藥。

網上圖片

太倉市邊檢站志願

者針對暑期外來務工子女安全問題，開展了「關愛暑期『小候

鳥』志願者行動」。活動中邊檢志願者們通過展板等為「小候

鳥」們講解暑期安全知識，教孩子們如何穿戴救生衣和基本

緊急自救措施。 中新社

江蘇關愛「小候鳥」行動
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內蒙古

香港文匯報訊（記者 古寧 蘇碧霞 廣州報道）「粵港澳水質水量遙

感監測系統關鍵技術及示範」項目總負責人中山大學遙感與地理信

息工程系主任鄧孺孺日前透露，在前期實驗研究的基礎上，項目課

題組將與東江流域管理局合作，在今年10月正式啟動對東江流域進

行遙感監測水質水量。屆時，流域內相關污染變化都能被監測到並

及時處理，港人飲水也會更安全放心。

香港文匯報訊（實習記者 白力民

記者 胡鑫 合肥報道）7月29日下午5
時，從北京南苑機場起飛的一架波音
737型飛機，順利降落在安徽池州九
華山機場跑道上，標誌㠥池州九華山
機場建成通航。
九華山機場於2009年獲得國務院、

中央軍委立項批覆，定位為國際支線
旅遊機場，機場擁有5個停機坪，設
計能力滿足年50萬人次的吞吐量，可
起降波音737、空客320等機型客機。
該機場位於池州市貴池區，距池州市
區、銅陵市區和九華山均為20公里左
右。
九華山作為中國佛教四大名山之

一，以「香火甲天下」、「東南第一
山」聞名海內外。近年來，香港、北
京、廣東、福建等中遠程市場遊客增
長比較快，九華山機場的通航，將有
利於九華山進一步拓展中遠程客源市
場和境外市場。

池州九華山機場通航安徽
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■呼和浩特馭馬文化節新聞發佈會。

網上圖片

■早前，池州九華山機場迎來首架試

航飛機。 網上圖片


